

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 pts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XVII.—Número 6.426

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA: VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 1911

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. - Teléfono, n.º 6

COMENTARIOS AL DIA

Unionistas, radicales y socialistas

A raíz de haber pasado a esta unos catalanes propagandistas radicales, se llamó desde estas columnas la atención para protestar de tales propagandas, a las que no está acostumbrado el pueblo mallorquín. Era el otro día, que en este mismo sitio, comentando un suelto de «El Progreso», de Barcelona, exponíamos el criterio que nos habían manifestado unos republicanos acerca de los mitines realizados. El partido republicano mallorquín desde hace muchos años tiene la tendencia de unificar fuerzas, no de dividir las dentro de los mismos elementos.

Cuando aquello escribíamos, para condenar la nociva propaganda radical que no encaja ni en nuestras costumbres ni en nuestro pensar, estábamos muy lejos de sospechar que pudieran haber ocurrido, por aquella misma propaganda, diferencias entre los socialistas y los republicanos de la Unión.

La casualidad ha hecho que llegara a nuestras manos este interesante documento, por el cual se deducirá la petición que el partido socialista hizo al Presidente de Unión Republicana.

Dice así:
Sr. Presidente del Partido Socialista Obrero, Agrupación de Palma de Mallorca.
Distinguido correligionario: En contestación al atento oficio que con fecha 7 del actual se sirvió V. dirigirme, y que en el día de ayer llegó a mis manos, tengo el honor de manifestarle lo siguiente:

1.º El partido de Unión republicana, que con tanto entusiasmo acordó la Conjuración con el partido Socialista, no ha tenido ninguna participación en la venida de los señores Ullet, Pich y Vich, de la que no tuvo noticia hasta después de su llegada a esta isla.
2.º El partido de Conjuración no conoce las manifestaciones hechas por los oradores de los meetings celebrados en Manacor ni en Palma. Esta entidad celebra todas las campañas de propaganda que nuestros correligionarios de todas las tendencias realicen en favor de nuestros ideales, lamentando cordialmente que en tales actos se pronuncien frases o se emitan conceptos que en vez de fomentar la unión provoquen disgustos entre los que debemos anar nuestros sacrificios hasta lograr el triunfo de las ideas que defendemos.

3.º Igualmente aplaudimos la abnegación de los que en la prensa defienden los grandes ideales a cuyo servicio ponemos nuestra energía; pero también nos produce profundo e íntimo dolor cualquier escrito que hiera o siquiera moleste a nuestros hombres, que sacrifican su bienestar, y exponen su porvenir preparando con su inteligencia, su celo, su palabra, su abnegación y sus obras la rendición del ciudadano. El prestigio de sus nombres es para nosotros algo consagrado por el sacrificio; lo estimamos la gloria del partido, la honra propia y la de todos nuestros queridos correligionarios.

4.º Conocida la aflictiva situación creada por una frase sin trascendencia a uno de los republicanos que tomaron parte en un meeting, nos apresuramos a poner en juego nuestros modestos medios para conseguir su libertad, sin preocuparnos poco ni mucho en si había vertido ó no frases contrarias a nuestros ideales, ni si sus más adictos escribían párrafos que pudieran molestar a nuestros hombres más queridos. Tendimos la mano al que solicitaba nuestra ayuda; y aun sin que se nos hubiera pedido la hubiéramos dado con igual abnegación, como hoy damos un abrazo al correligionario que consiguió librarse de una persecución que juzgamos inmotivada sin recordar en absoluto si ó no nos dió las gracias por haber facilitado el camino que le dió la libertad.

Siempre que se presente un caso igual obraremos como hasta hoy hemos obrado.
5.º Con lo dicho creo haber contestado a todos los extremos de su oficio, siendo inútil añadir que la Conjuración republicano socialista no tiene órgano en la prensa regional; hay periódicos republicanos, pero no tienen el carácter oficial que V. en su oficio indica.
Esperando que estas manifestaciones restablecerán la verdad de lo sucedido, y contribuirán a unir más y más los lazos fraternales que hacen del partido de coalición republicano-socialista una gran familia unida por el amor y por los grandes ideales de la humanidad, envío a la Agrupación de su digna presidencia mi más cordial saludo en Palma a 14 de

Septiembre del año 1911.—Francisco Quijada.

Este escrito viene a corroborar cuanto hemos escrito sobre este asunto. Nos satisface que este documento venga a destruir la versión que se hizo circular referente a que el partido republicano se mostraba conforme con la propaganda radical. Nosotros, meros espectadores de lo que pasa en dicho partido, ya habíamos deducido todo lo contrario; pero el anterior escrito pone de relieve este aserto, como demuestra también el voto en contra del partido socialista.

Y ahora preguntamos nosotros: ¿Se efectuará en esta la Asamblea radical, con intervención de Lerroux como se ha anunciado? ¿Tendrá ambiente suficiente dicha Asamblea para que pueda realizarse?

Jota.

COLABORACIÓN

A LA TERCERA VA LA VENCIDA

Otra vez, tenemos sobre el tapete la discusión del pan a peso, y bueno será que, siquiera para los fabricantes, hagamos memoria de las otras campañas libradas en la defensa de esta misma causa y de las consecuencias de dichas campañas.

LA ÚLTIMA HORA concediendo al asunto toda la atención que se merece, é interesándose como siempre por el bien general. Publicó una serie de artículos basados en otros tantos, interviniendo con los industriales de este ramo: El Ayuntamiento completó la obra de LA ÚLTIMA HORA y confió a la Cámara Agrícola el estudio de los referidos trabajos para que dictaminase en consecuencia. Este dictamen fué entregado al Ayuntamiento y de él dió cuenta LA ÚLTIMA HORA y a él atemperó su conducta la autoridad municipal. Como todo ello es fácil de encontrar, nos limitaremos a recordar que este trabajo está hecho y que su estudio sobre ser fácil, fuera tal vez de utilidad.

Al parecer no se había perdido el tiempo en aquellas discusiones, pues de ellas surgió la creación de un laboratorio municipal cuyos servicios a disposición del industrial al ponerle a cubierto de posibles engaños en las compras de las primeras materias, le hacían responsable de la pureza de los artículos, fabricados por él, garantizando de este modo al consumidor la buena calidad del artículo ó artículos para su alimentación.
Este laboratorio, según el sentir de persona conocida en Ciencia y en Política, explícitamente expresado bajo su firma en una carta abierta publicada por LA ÚLTIMA HORA, debería prestar estos servicios gratuitamente, y los adulteradores tendrían en él un gran enemigo, y las autoridades un gran auxiliar para cumplir con su obligación de velar por la salud pública.

Se fundó el laboratorio, sirvió sobremente y murió, sin cumplir el fin para que fué instituido. Por hoy sólo hacer memoria nos hemos propuesto.
Para terminar preguntamos: ¿Qué necesita el pueblo? ¿que se le diga donde vender el pan de más peso, ó que se le garantice la calidad? seguro que las dos cosas le interesan, pero con preferencia la segunda, porque la primera la averiguará por sí mismo y sin auxilio de nadie.

B. M.

Para las Damas

El lavado del cabello
En mi anterior crónica prometí a mis amables lectoras de LA ÚLTIMA HORA que mi próximo escrito sería para conversar sobre el lavado del cabello.

Lo prometido es deuda y no es cosa de que una rubia como yo quede mal. Para proceder al lavado con la mayor perfección y la menor molestia posible, se cubre el cuerpo con un peñador de hule cerrado y ajustado al cuello, y se empieza por peinar hacia atrás el cabello cuando éste es corto ó de un largo mediano; siendo muy largo, se hace una trenza suelta.

De los líquidos que piensen emplearse para el lavado, y que puede ser agua templada con jabón, ó cualquier preparado de los que se adquieren para este objeto, se dejan caer unas gotas en la parte delantera de la cabeza y con los dedos se restriega en dirección transversal a la del cabello hasta que forme espuma y llene ésta todo el casco.

Conseguido esto, se inclina la cabeza hacia adelante encima de una cofaina, y se practica la misma operación en la parte posterior de la cabeza, y por último con el cabello colgante, restregándolo suavemente entre la palma de las manos.

Una vez restregado el cabello y el cuero cabelludo, suficientemente para que suelte toda clase de cuerpos extraños, se hace uso de una pequeña regadera ó de una esponja, enjugando todo con agua templada, exprimiendo la esponja repetidas veces en la coronilla.

Cuando el agua salga completamente limpia y haya desaparecido hasta la menor porción de espuma jabonosa, se frota el cabello con un paño de tela de esponja, bastante áspero, advirtiendo que mientras el cabello está húmedo, hay que evitar cuidadosamente el frío y las corrientes de aire.

Otro procedimiento para el lavado del cabello y la limpieza del cuero cabelludo es el de emplear la bencina, que se seca inmediatamente por evaporación pero es un medio bastante expuesto por la facilidad con que la bencina se inflama, pues de emplearla ha de ser sólo de día y sin que haya en la habitación lámpara ó llama ardiendo.

Una vez lavado el cabello, puede engrasarse ligeramente con aceite puro ó pomada, siendo preferible el primero sin perfume alguno, pues las esencias ocultan algunas veces el mal olor de los aceites rancios, muy nocivos para el cabello, lo cual se evita añadiendo al aceite puro que se vaya a emplear, unas gotas de agua de Colonia.

El *poilà tout* restándose sólo recordar a mis amables lectoras que no echen en olvido estas advertencias, pues casi siempre son debidas las enfermedades del cabello, y su consiguiente caída, a la falta de esos continuados lavatorios que estimulan su crecimiento y le fortalecen.

La Baronesa Rubia.

PANICO FINANCIERO

ALEMANIA ANTE LA GUERRA

La especie de pánico que se produjo al final de la semana pasada en la Bolsa de Berlín, habrá sido tal vez una de las causas de que el gobierno imperial procure llegar cuanto antes a una solución pacífica del presente conflicto internacional.

Durante los últimos meses se había hablado mucho de la calma olímpica y de la imperturbabilidad con que Inglaterra contemplaría el desarrollo de todos los sucesos de Marruecos, pero lo acaecido el sábado en la Bolsa de Berlín revela que los capitalistas alemanes al fin se convencieron de que la política guerrera iba a estrechar los intereses económicos del país contra la alianza de Francia con Inglaterra.

Los primeros síntomas del malestar fueron periféricos; la gente de provincias, como diríamos en España, empezó a retirar sus ahorros de los Bancos locales en Colonia, Essen, Königberg, etc. Pero el sábado último el ataque llegó al corazón de los negocios del Imperio, experimentando un sobresalto cercano al verdadero pánico, como no se había sentido otro desde la declaración de la guerra ruso-japonesa.

En todas las secciones de la Bolsa de Berlín existió verdadera ansia por vender, de manera que hasta los títulos de empresas tan poderosas como el Banco Alemán y la Compañía de Descuento vinieron a bajar un 4 por 100, en ciertos casos.

Semejante ataque de nervios, dicen los periódicos ingleses, hizo que el gobierno alemán empezara a administrar grandes dosis de *soothing syrup*. Desde aquel momento casi todos los periódicos semificiales afirmaron que no había motivo para ir a una guerra con Francia, y la *Kölnische Zeitung*, con una adaptabilidad extraordinaria, comparable solamente a la del *Lokalanzeiger*, publicó un artículo sedante en el que, entre otras cosas, preguntaba: ¿Vamos a exponer el trabajo de 40 años de paz en interés de un Sultán moro que él mismo ha llamado a los franceses para que le ayuden en contra de sus propios súbditos?

He aquí la cuestión magna para Alemania; que en una guerra con Francia é Inglaterra se jugaría todo su presente y porvenir, se jugaría toda su riqueza comercial basada principalmente en su tráfico marítimo.

Porque si bien Alemania poco ó nada tendría que temer de un rompimiento con Francia, en cambio no puede entrar a luchar con Inglaterra mientras se halle en condiciones de inferioridad numérica de acorazados.

Alemania es un país que de 40 años á esta parte ha creado su industria y su comercio, improvisando una riqueza comparable a la de sus rivales Francia é Inglaterra; pero esta obra no ha podido sino consolidarse y se mantiene como si dijéramos de prestado, utilizando los mercados ingleses gracias al librecambismo de aquella nación y los mercados, americanos gracias a sus líneas de navegación.

Ahora bien; si Inglaterra cerrara sus puertas a Alemania y destruyera su marina, la obra económica de dicho pueblo vendría a quedar casi aniquilada. Entonces los alemanes perderían por completo la esperanza que tienen ahora de alcanzar la hegemonía marítima como la han conseguido ya por tierra. Y por esta razón es más que seguro que mientras los ingleses no ataquen a Alemania, por ahora esta última no declarará la guerra, aunque todas las cosas deban volver a quedarse como antes de la demostración de Agadir.

E. Escalas

ACTUALIDAD

El Gobierno juzgado por la prensa

Todos los periódicos aplauden al señor Canalejas por la suspensión de las garantías, excepto los radicales, que le combaten rudemente.

La *Epoca* dice que la situación, sin dejar de ser grave, ha mejorado bastante, pues entre los mismos elementos obreros se va realizando una acción contraria a los anarquistas revolucionarios.

Las palabras del Sr. Canalejas han producido excelente impresión entre los hombres de orden y permiten esperar que el gobierno, con energía suficiente, imponga todo el respeto a la ley.

«Descamos—agrega—que esa esperanza se trueque en realidad, pues en ello ganará mucho el país y ganará también el presidente del Consejo, y en ese camino nos tendrá resultadamente a su lado.»
El *Diario Universal* justifica lo realizado, diciendo:

«Ahora, en efecto, nadie podrá decir que se trata de una lucha de ideas, y nadie tampoco, que se trata de una cuestión puramente económica. Los acontecimientos de Cullera, Alcira y Carcagente son, aunque no hubiera otros suficientemente expresivos, para que nadie dude que el movimiento es francamente revolucionario y ácrata, y que contra él no puede tener eficacia la mera fuerza de las ideas, porque cuando se llega á extremos de violencias á que los agitadores han llegado, se sale voluntariamente de la razón y de la justicia.»
El *Imparcial* se ocupa de las huelgas y dice:

«De tal modo ha arraigado en la opinión el convencimiento de que falta razón a los huelguistas, que toda medida de previsión parece justificada, y si de algo se acusa al Gobierno es de exceso de prudencia.»

En Madrid la huelga está muerta antes de plantearse, pues no hay un átomo de ambiente alrededor de ella.
Los mismos obreros la creen un fracaso.»
El *Liberal* dice:
«Los frutos de la política de Canalejas

no son todo lo dulces y sazonados que su florecencia pudo hacer esperar. No se ha contenido la emigración; no se ha tocado el problema eclesiástico, y en cuanto al problema social hablé por nosotros la previa censura.»

El *Pais*.—En su artículo de fondo se expresa en los siguientes términos:
«Tenía que suceder.
Durante 12 años ha estado cargándose la mina de materiales inflamables y explosivos y ha estallado al fin, causando los naturales estragos.»

Si la suspensión de garantías no revisita carácter sedante y pacífico, será arma mortífera; tal vez la que enconne más las heridas y cause mayores estragos.»

El *Universo* dice:
«Al pedir energías al Gobierno le pedimos que no acuda con las fuerzas á contrarrazos contra las turbas, sino que haga represión enérgica y formidable, aplastando á los que se escudan con pretextos de que no tienen participación en la contienda.»

La *Mañana*.—Ante los actuales sucesos, se expresa de la siguiente manera:
«Ante la tiranía de los de arriba ha sido preciso el rigor de los de arriba.»

En este caso ha ocurrido que los que reclaman á diario el ejercicio del mantenimiento de la ley quisieron uncirnos al yugo de tremenda y odiosa ilegalidad.»

El *Debate* dice:
«Visto el cariz que toman los sucesos y la enorme gravedad que encierran, volvemos á pedir al Gobierno energía. Esperamos que haga caso porque no se trata sólo del fracaso de un Gobierno y de un hombre.»

POR TELÉGRAFO

Detalles de los sucesos Hacia la solución

Manifestaciones de Canalejas

Madrid 21 (3'15 t.)

El Presidente del Consejo de Ministros ha manifestado á los periodistas que la situación mejora.

El Capitán general y el Gobernador de Bilbao, comunican que el Comité de la huelga se ha reunido manifestando á los obreros que á su juicio debían volver al trabajo dejando ya demostrada la solidaridad con los carreteros que iniciaron la huelga. Si hubiera lógica—añadió—las huelgas del resto de España, de ser verdad que se iniciaron por solidaridad con la de Bilbao, deberían terminar también.

De Asturias no ha recibido noticias.
En Gijón donde el Gobierno ha enviado fuerzas y un barco de guerra, supongo que no ha ocurrido nada alarmante.

El Capitán general de Valencia ha anunciado que la situación mejora. Quedan sólo grupos poco numerosos que se espera se disolvieran en breve, mas si á última hora de hoy se encuentran y ponen oposición serán pulverizados con la fuerza de las armas.

Dijo que todos los elementos de la huelga son gentes abyectas. Unos han ido de buena fe y son los más honrados, otros han sido llevados engañados y otros son elementos comprados que han de resistir para cumplir el compromiso. Estos son los que quedan. Uno de estos grupos se dirigió anoche á Gandía con objeto de quemar el palacio de Gandía llevándose de paso las Cajas de los Ayuntamientos de los pueblos que atravesaban. Claro que no lo han conseguido. Se han enviado un barco de guerra á Gandía y otro á Valencia, aunque, como se ha dicho, reina tranquilidad en la provincia. En la capital se han reunido las Sociedades Obreras acordando no persistir en la huelga.

En Bilbao se han reunido los elementos sociales amigos del orden ofreciéndose á las autoridades para cooperar al restablecimiento de aquél. En el resto de Vizcaya los últimos grupos se han disuelto huyendo muchos á Castilla y maldiciendo de quienes les engañaron.

En Sevilla reina entusiasmo por el restablecimiento del orden y de la normalidad.
En Badajoz han sido detenidos dos anarquistas portugueses, uno de ellos á petición del Gobierno de Portugal.
En Valladolid y León los perturbadores trabajan para agitar á los ferroviarios no consiguiéndolo.

La huelga del Ferrol se hace pesada por la dificultad de aprovisionamiento. En el Arsenal se ha llamado á los obreros haciéndoles observar que por la condición de obreros del Estado gozan de determinados beneficios, invitándoseles á trabajar desapareciendo en caso contrario el compromiso con ellos tomando el Estado otros obreros libres. Parece que se han convencido y han reanudado el trabajo la mayoría de operarios ingleses y españoles. También se ha enviado á aquel puerto un barco de guerra con 500 hombres.

Más manifestaciones del señor Canalejas

Madrid 21 (11'55 n.)

El Presidente del Consejo continuó manifestando á los periodistas que por la mañana hubo conato de coacciones contra los obreros del Ayuntamiento que trabajan en la vía pública. Si continúan por la tarde serán detenidos los que tal intenten.

Un grupo numeroso insultó á los cocheros esquirols, habiéndose hecho con tal motivo algunas detenciones. Los patronos panaderos han sido objeto de amenazas.

El señor Canalejas añadió que también tenía noticia de que se intentó asaltar una joyería, habiéndose detenido un individuo.

Se han tomado providencias contra algunas sociedades anarquistas de Madrid y se han disuelto otras en Barcelona.

Se han recogido en esta capital hojas sediciosas escritas con clave, que se pretendía distribuir entre los perturbadores. La clave se pudo descifrar fácilmente.

Ahora se trabaja en la unificación de las causas que dieron origen al complot, distinguiendo de los anarquistas y revolucionarios de los otros elementos que obedecieron por un fin moral societario.

Las indagaciones practicadas prueban la tiranía de la sociedad, pues muchos asociados ignoran hasta el nombre de la persona que les da las órdenes, otros son designados por números, pero todos, sin embargo, obedecen sin hacer comentario alguno.

El señor Canalejas salió del Ministerio de la Gobernación y dirigióse en seguida á su domicilio, seguido de mucha gente, quedando exteriorizada de esta manera la simpatía que hacia él sientese por las disposiciones que ha dado sofocando el movimiento.

El señor Canalejas recibe multitud de felicitaciones y ofrecimientos para cooperar materialmente á la solución del conflicto.

El Automóvil Club de Santander le ha ofrecido enviar coches para el transporte de la correspondencia ó cualquier otro servicio.

HUELGA Y DESÓRDENES

En Madrid

Chauffeurs en huelga

Madrid 21 (2'15 t.)

Los «chauffeurs» se han declarado en huelga. Enterado el Sr. Canalejas ha mandado á la Cárcel al Presidente y ha disuelto la Sociedad.

El señor Canalejas utilizará el auto del ministro de la Guerra.

Los cocheros persisten

En esta población el aspecto es el normal. Pocos gremios huelgan.

Los cocheros mantienen con tesón la huelga. Se les ha dado un plazo de varias horas para resolver. Si insisten se les retirarán las licencias y comenzará el servicio con 300 coches que se traerán de provincias.

Se han registrado algunas pequeñas coacciones.

Los trabajadores y el Ministro de la Gobernación—La solución de las huelgas—Vuelven al trabajo

Madrid (22 2'15 m.)

Una comisión de la Unión de trabajadores ha visitado al ministro de la Gobernación para manifestarle que después de conocer la solución de la huelga de Bilbao, la desean ellos saber para celebrar una reunión, puesto que por solidaridad también la terminarían, sin perjuicio de la conferencia que tendrán con el delegado de los obreros de Bilbao señor Acebedo.

El señor Barroso les dijo que pidieran permiso á la autoridad militar, quien le concedería autorización.

Efectivamente, los obreros pidieron permiso y celebraron la reunión, acordando reanudar el trabajo.

Los obreros nocturnos lo han hecho ya.

Lo que dice Barroso

Madrid 22 (2'15 m.)

El ministro de la Gobernación señor Barroso ha dicho que en Bilbao y Melilla no había novedad alguna; que había fracasado en Carmona el intento de huelga y que en Madrid todo se va arreglando.

Para impedir se efectúen coacciones—La circulación de los tranvías—Periódicos que se publican

El ministro de la Guerra en virtud de las noticias acerca de la resolución de los huelguistas de impedir la salida de los tranvías, comunicó órdenes á las autoridades militares, las cuales impidieron se efectuaran coacciones.

Los huelguistas llegaban á impedir la salida de los tranvías.

Esta noche sólo se han publicado los siguientes periódicos: «Heraldo», «La Correspondencia Militar», «El Mundo» y «El Correo Español».

La población sigue en calma.

Obreros trabajando

Madrid 21 (11'55 n.)

En los talleres de la sociedad de construcciones metálicas, trabajan como de ordinario 200 obreros que se han presentado hoy.

Huelguistas detenidos

En la Comisaría de Chamberí han ingresado diez huelguistas detenidos que formando una partida, recorrían las obras de albañilería, obligando á secundar el paro.

En Sevilla

Telegrama oficial

Madrid 21 (3'15 t.)

Un telegrama oficial de Sevilla fechado á las 10'15 de la mañana dice que se trabaja con normalidad; la circulación por las calles también es normal.

Han sido detenidos el Presidente de la Sociedad de doradores que es un conocido anarquista y otros varios acusados de excitación. También han sido detenidos tres individuos que fueron sorprendidos en una taberna y se les ocupó proclamas antimilitaristas y periódicos libertarios con anotaciones de las que se deduce que estaban en contacto con los de Barcelona.

Huelga general?

Sevilla.—Circula el rumor con gran insistencia de que hoy se declarará la huelga general por indicaciones recibidas de fuera.

Tranquilidad—Los trabajadores de los muelles

Madrid 22 (2'15 m.)

Sevilla.—Noticias que se reciben de pueblos de esta provincia acusan tranquilidad.

Los cargadores del puerto han pedido que se retiren las fuerzas de la benemérita mientras efectúan los trabajos en el muelle.

¿Se desistirá del paro?—Normalidad

Sevilla.—La población amaneció tranquila.

Dícese que en vista de la detención del Presidente de la Junta directiva, las sociedades obreras y políticas se muestran exaltadas, habiendo hecho circular órdenes de desistir del paro.

Hoy los servicios públicos funcionan con normalidad.

Los tranvías circulan escoltados.

En Valencia

Tranquilidad en la provincia

Madrid 21 (2'15 t.)

Los telegramas oficiales de Valencia fechados el 21 á las 9'35 de la mañana, dicen que han quedado restablecidas las comunicaciones con Carcagente, Denia, Alcoy y Gandía?

Circulan los trenes sin dificultad. Sigue la normalidad. Anoche sin novedad. Se ha trabajado en todas las partes menos en el derribo de las murallas.

Lineas restablecidas

Valencia.—Protegidos por las fuerzas se ha procurado restablecer en Játiva las líneas férrea, telegráfica y telefónica.

Se han enviado á Gandía 150 hombres de infantería, á Denia 70 y á Buñola 100.

De Játiva saldrán columnas volantes para los puntos necesitados.

Información

El baluarte de Chacón

Están enterados nuestros lectores de las negociaciones entabladas entre el Alcalde y el Capitán General Sr. March respecto a la cesión del baluarte de Chacón por el ramo militar al Ayuntamiento.

Encargado interinamente de la Capitanía general el Gobernador Militar señor Pérez Llemente, en uno de los días de la próxima semana el Sr. Alcalde celebrará una entrevista con dicho señor.

También asistirá a esta conferencia el coronel de Ingenieros pues como ya adelantamos, se trata de que el Ayuntamiento a cambio de dicho baluarte ceda en el glacis de Santa Catalina una parcela de terreno para edificar un cuartel de ingenieros.

Ataque de locura

Anoche, a las ocho, se recibió aviso en la Inspección de Vigilancia de que, en la calle de Caro núm. 84, piso 2.º (Santa Catalina), donde había con cuatro hijos, la esposa de D. Juan Egea, dependiente de comercio que regenta una Sucursal del Sr. Matons en Alcudia, repentinamente había sido víctima de un ataque de enajenación mental, obligando a las criaturas a que con banderitas hicieran señas a la escuadra anclada en esta bahía.

El Inspector Sr. Marin ordenó a los vigilantes D. José García y D. Francisco Oliver se trasladaran a dicho sitio.

Una vez en la escalera de la casa de referencia los indicados vigilantes, procuraron por todos los medios que la demente abriera la puerta y viendo que se negaba a ello, tuvieron precisión de dar varios empujones a la puerta y derribarla al suelo, penetrando seguidamente en la casa y después de grandes esfuerzos lograron sujetar a la expresada demente con lo que salvaron de una muerte segura a las cuatro criaturas.

Dichos vigilantes hicieron entrega de la demente a una pareja de la guardia municipal.

Esta en un carruaje la condujo al manicomio.

Fueron recogidos en los respectivos domicilios de los indicados José García y Francisco Oliver las cuatro criaturas interin llega a esta el padre de las mismas.

Asuntos Municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Ensanche y Murallas acordando conceder diferentes permisos de obras.

La Comisión de Gobierno y Policía se ha reunido despachando diferentes asuntos de trámite.

Incendio del bosque de "Miramar,"

Por personas que ayer llegaron de Valladolid nos enteramos de que en el bosque de la posesión de Miramar, propiedad del Arquiduque de Austria Luis Salvador, se ha declarado un voraz incendio. Este se inició el miércoles, sin que se sepa la causa.

Como los árboles de aquel sitio tienen una vegetación salvaje, en pocos momentos buena parte del arbolado fué presa de las llamas.

Ayer por la tarde todavía continuaba el fuego.

Una brigada de hombres, se dedicaban a cortar ramas de los árboles a fin de aislar el fuego.

Este ayer tomó grandes proporciones. Las llamas prendían por toda aquella vegetación produciendo un efecto sorprendente.

El fuego habrá hecho desaparecer uno de los rincones más hermosos de nuestra costa norte.

Según las noticias que hasta nosotros llegan, no ha habido ninguna desgracia personal.

La fiesta de San Mateo en Buñola

En días anteriores publicamos íntegro el programa de los festejos que se han celebrado en Buñola en honor de su Patrono San Mateo.

Ya dijimos también que a dicha villa se había trasladado de esta capital, acompañada de su director don Baltasar Moyá.

Los pequeños músicos que componen la citada banda fueron recibidos en Buñola por las autoridades y numeroso público, entrando en la villa al son de afroso paso-doble.

En la plaza tocaron varias piezas de música que fueron escuchadas por numerosa concurrencia.

Terminada ésta, fueron alojados en distintas casas particulares.

A las siete del miércoles se celebraron solemnes completas en la iglesia parroquial acudiendo muchos fieles.

Poco después se sirvió en el Ayuntamiento un refresco al que fueron invitadas distinguidas personas de esta capital y las autoridades de la citada villa.

Por la noche en la plaza de la Constitución se quemaron vistosos fuegos artificiales y la banda ejecutó bonitas piezas.

En el día de ayer, festividad de San Mateo los pequeños músicos despertaron el vecindario al son de animados pasodobles.

En la iglesia parroquial a las nueve de la mañana se celebró solemne misa mayor oficiando el Rdo. Cura párroco don Francisco Rullán. El sermón corrió a cargo del Rdo. Pedro J. Cerdá.

Por la tarde, a las cuatro salió de la Iglesia una lucida procesión que recorrió distintas calles.

Terminada esta, se celebraron unas interesantes carreras de hombres y niños, en la carretera de Sóller que atrajeron al hostal de Can Penaso gran concurrencia.

La noche de ayer ofreció, Buñola, un aspecto por demás hermoso, contribuyendo a este aspecto la clara y potente luz eléctrica que iluminaba todas las calles y plazas.

Asistieron a presenciar los festejos gran número de familias de esta ciudad, como también D. Antonio Maura y su distinguida familia que estuvieron en la villa desde las siete hasta las nueve y media.

Hoy continuarán los festejos; y es de esperar que se verán tan animados como en los días anteriores.

Telegrama oficial

El señor Gobernador civil ha recibido del ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Madrid 22 (6'15 m.)»

Tengo la satisfacción de participar a V. S. que ha terminado huelga que algunos oficios habían declarado hoy en esta Corte y que mañana reanudarán el trabajo todos los obreros sin excepción alguna»

Ordenes Sagradas

En la Capilla del Palacio Episcopal esta mañana, a las once, el Ilmo. señor Obispo ha administrado órdenes sagradas a los siguientes seminaristas.

Tonsura.—D. Mateo Nebot Antich, de Manacor; D. José Espases Greus, del Secar del Real; D. Lorenzo Martorell Pons, de Manacor.

Tonsura y órdenes menores.—Don Jerónimo Pons Roca, de Sóller; don Pedro Palou Pons, de La Puebla; don Bartolomé Jaime Juliá, de Marratxí; D. Miguel Bérnago Lladó, de Palma; D. José Aguiló Pomar, de Inca; D. Gaspar Aguiló Aguiló, de Santanyí; D. Bartolomé Salom Amengual, de Santa María; D. Miguel Fuster Cortés, de Artá; D. Antonio Rosselló Sabater, de Buñola.

Ordenes menores.—Don Juan Enseñat Oliver, de Sóller; D. Pedro Santandreu Gayá, de Villafranca; D. Antonio Ferrerí Mas, de Manacor.

Voluntarios a Melilla

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta hoy la siguiente disposición:

A fin de facilitar los patrióticos deseos de los que en las actuales circunstancias solicitan ser admitidos como voluntarios en los cuerpos de guarnición de Melilla, se ha resuelto lo siguiente:

1.º Los capitanes generales de las regiones y distritos quedan autorizados para admitir a cuantos soliciten ingresar voluntariamente en los cuerpos de guarnición de Melilla, pertenezcan o no al ejército y cualquiera que sea su situación militar, a excepción de los que se encuentran actualmente en filas y de los que habiendo servido en ellas, estén en situación de licencia temporal o limitada, perteneciendo a los tres primeros años de servicio activo permanente.

2.º Los voluntarios deberán reunir las siguientes condiciones útiles para el servicio en el ejército: presentar certificado de buena conducta, ser mayores de 18 años y menores de 30, ser solteros ó viudos, sin hijos. Los que deseen servir en cualquier cuerpo ó unidad que no sea de infantería, deberán además tener profesión u oficio apropiado, ó poseer la instrucción correspondiente al arma ó cuerpo en que quieran prestar servicio.

3.º El enganche deberá hacerse por un año y para los cuerpos que indiquen los interesados, pudiendo prorrogarse después por nuevos períodos en la forma que determine, y siéndoles de abono como servicio en filas para todos los efectos del cumplimiento de su obligación militar, el tiempo que hayan prestado servicio como voluntarios con arreglo a esta disposición.

4.º La admisión, instrucción é incorporación a sus cuerpos de los voluntarios que se presenten en las regiones de la península, Baleares y Canarias se efectuará con arreglo a las prevenciones siguientes:

Para los que hayan servido en filas, los capitanes generales designarán un cuerpo de la región ó distrito, que se encargue de admitirlos, suministrarlos y disponer su incorporación a Melilla, así como de reunir su documentación.

Los que carezcan de instrucción militar serán filiados, recibirán la primera puesta y estarán el juramento de fidelidad a la bandera, en los cuerpos que designen los capitanes generales de los distritos ó regiones, recibiendo en ellos la instrucción.

A los que no hayan servido en filas se les reclamará el importe de la primera puesta; completándose las prendas que les faltan por los cuerpos que se presenten a los que hayan servido en filas y no las tengan completas, reclamándose solo en este último caso la mitad de la cantidad fijada para la primera puesta.

Desde que dichos individuos sean admitidos como soldados tendrán derechos a iguales devengos que los de las respectivas armas ó cuerpos de la guarnición de Melilla, suministrándoseles y haciéndose la reclamación del total ó parcial importe de la primera puesta a que se refiere el párrafo anterior por los cuerpos encargados de su admisión é instrucción con cargo a aquéllos a que sean destinados.

Los capitanes generales de las regiones dispondrán lo conveniente para que los voluntarios efectúen su incorporación por cuenta del Estado, embarcando en Málaga una vez recibida la instrucción en la forma antes indicada, los que carezcan de ella, anunciando previamente su salida al capitán general de Melilla.

5.º Al incorporarse los voluntarios a la guarnición de Melilla, podrá el capitán general cambiarlos de cuerpo si las necesidades del servicio lo exigen.

6.º Los capitanes generales de las regiones y distritos gestionarán de los gobernadores civiles se inserte esta circular en los «Boletines Oficiales» de las provincias y se dé la mayor publicidad por los Ayuntamientos a cuanto en ella se dispone para que llegue a conocimiento de los que desean engancharse voluntariamente.

7.º Los capitanes generales comunicarán mensualmente al jefe de Estado Mayor Central el número de individuos que se hayan enganchado en cada una de ellas, con expresión de su procedencia y de los cuerpos a que han sido destinados.

8.º Los capitanes generales comunicarán mensualmente al jefe de Estado Mayor Central el número de individuos que se hayan enganchado en cada una de ellas, con expresión de su procedencia y de los cuerpos a que han sido destinados.

9.º Los capitanes generales comunicarán mensualmente al jefe de Estado Mayor Central el número de individuos que se hayan enganchado en cada una de ellas, con expresión de su procedencia y de los cuerpos a que han sido destinados.

10.º Los capitanes generales comunicarán mensualmente al jefe de Estado Mayor Central el número de individuos que se hayan enganchado en cada una de ellas, con expresión de su procedencia y de los cuerpos a que han sido destinados.

11.º Los capitanes generales comunicarán mensualmente al jefe de Estado Mayor Central el número de individuos que se hayan enganchado en cada una de ellas, con expresión de su procedencia y de los cuerpos a que han sido destinados.

12.º Los capitanes generales comunicarán mensualmente al jefe de Estado Mayor Central el número de individuos que se hayan enganchado en cada una de ellas, con expresión de su procedencia y de los cuerpos a que han sido destinados.

13.º Los capitanes generales comunicarán mensualmente al jefe de Estado Mayor Central el número de individuos que se hayan enganchado en cada una de ellas, con expresión de su procedencia y de los cuerpos a que han sido destinados.

14.º Los capitanes generales comunicarán mensualmente al jefe de Estado Mayor Central el número de individuos que se hayan enganchado en cada una de ellas, con expresión de su procedencia y de los cuerpos a que han sido destinados.

15.º Los capitanes generales comunicarán mensualmente al jefe de Estado Mayor Central el número de individuos que se hayan enganchado en cada una de ellas, con expresión de su procedencia y de los cuerpos a que han sido destinados.

16.º Los capitanes generales comunicarán mensualmente al jefe de Estado Mayor Central el número de individuos que se hayan enganchado en cada una de ellas, con expresión de su procedencia y de los cuerpos a que han sido destinados.

Una religiosa, huyendo de las turbas alborotadas, entra en la casa y se hace respetar de las aventureras, convirtiéndolas a buen camino.

Sirve de base a este asunto un episodio real, que ocurrió durante la semana sangrienta de Barcelona, y el relato del cual leyó el ilustre Martínez Sierra en las columnas de «La Correspondencia de España».

Como *Lirio entre espinas* es una comedia impresa ya en libro, no hay inconveniente en afirmar que se trata de una bellísima obra de arte, rebosante de interés y de emoción, que bastaría por sí sola para acreditar a su autor de gran literato.

Dicha obra se ha puesto a la venta en Palma, en la librería Tous.

En la Audiencia

Vista en días anteriores ante la sala de lo criminal de esta Audiencia provincial el recurso de apelación interpuesto contra el auto del Juzgado de Mahón, por el que se declaró procesados los señores que componían la Junta del Banco de Mahón, y habiendo el letrado defensor pedido la revocación del citado auto y el señor Fiscal su confirmación.

La Sala de Derecho dictó ayer sentencia resolviendo dicho asunto en el sentido de dejar sin efecto el procesamiento de los señores que formaban la Directiva del Banco de Mahón, que había decretado el Juzgado de la capital de la vecina isla de Menorca.

El tiempo

Desde anoche reina tiempo muy desahagido. Se encapsó el cielo cayendo ligerísima lluvia. Esta madrugada se ha desatado fuerte temporal de viento.

Durante varias horas ha soplado con gran violencia causando daños al arbolado. Todo el día ha continuado fuerte viento N. O.

La temperatura ha refrescado notablemente.

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:

Barómetro, 758 milímetros. Termómetro (a las 9 m.), a 11.º C. Máxima al sol, 37 idem. Máxima a la sombra, 29 id. Mínima a cubierto, 18 id. Mínima al descubierta, 17 id.

Temperatura media de ayer, 24 id. Temperatura media correspondiente al mes, 24 id. Diferencia, o en más.

Dirección del viento, N. O. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 15 Kgs. Kilómetros recorridos en veinticuatro horas, 180.

Lluvias en 24 horas ó litros por metro cuadrado. Evaporación en 24 horas, 6 id. Humedad a las 9 (tanto por ojo de saturación), 65. Ascenso del barómetro en 24 horas, 1 milímetro. Tensión del vapor, 12.

No as del Carnet

El Capitán de la Guardia civil don Miguel Sánchez Gil, ha sido destinado de la Comandancia de Lérida a la de Baleares.

Ha pasado a situación de excedente en la primera región el capitán de Ingenieros D. Miguel Ripoll Carbonell.

Ha sido nombrado ayudante de campo del Capitán general de las Baleares, el capitán de Caballería don Mariano Jaquotot Roca.

Después de permanecer una temporada al lado de su señora madre y hermanas, saldrá de nuevo para Buenos Aires nuestro estimado amigo don Julio Oliver y su distinguida esposa doña María Risotto.

El señor Oliver, hermano de nuestro muy querido amigo don Rafael, es también socio de la importante casa Olive, Gelabert y C.ª, una de las más acreditadas de Buenos Aires, gracias a las iniciativas y laboriosidad de los hermanos Olive.

Nuestro amigo y señora, a quienes deseamos felicísimo viaje, no ruegan los despedidos de sus muchos amigos ya que no han tenido tiempo de hacerlo personalmente.

Ayer salieron para Barcelona el interventor de esta sucursal del Banco de España don José Castellarnau y la familia del catedrático don Odón de Buen.

Procedentes de Valencia han llegado esta mañana en el vapor «Baleares», don José Ferrer, doña Brigida Delgado, doña Antonia Fábregas, don Pedro Mir, don José Fuster y señora, don Pedro Antich, don Antonio Palou, don Vicente Ribera, don Víctor Domenech, don José Sampol, don Mate Llorens y otros.

A bordo del «Baleares» este mediodía ha salido para Alicante el ex capitán general de las Baleares don Emilio March García, acompañado de su señora.

En el muelle le ha despedido el Alcalde don Luis Alemany, el Gobernador civil Sr. de la Serna, el delegado de Hacienda Sr. Semir, el presidente de la Audiencia Sr. Astudillo, el diputado a Cortes Sr. Valenzuela y otras distinguidas personas.

El elemento militar estaba representado por el General gobernador Sr. Pérez Clemente y los primeros jefes de los cuerpos, Institutos y Dependencias de Guarnición y nutridas comisiones de jefes y oficiales. También han pasado al muelle el Comandante de Marina y los jefes de la misma dependencia señores Pou (don Francisco y don Teodoro).

Tengan un feliz viaje los señores de March.

Para Ibiza y Alicante han salido a las doce en el vapor «Baleares» don José Marimón, don Juan Muñoz, don Ernesto Gagliardi, don Juan Goll, don Miguel Vaquer, don Pedro Corro y otros pasajeros.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA Santos.—Lino y Fausto.

Cuarenta Horas.—Continuarán en la Merced dedicadas a la Virgen su Titular. A las seis y media exposición. Por la tarde a las tres y media solemnes Vísperas y Completas.

Por la noche a las siete Trisagio cantado por la Capilla Mercadería y reserva. A las diez y media Maitines y Laudes cantados y a media noche usando los Religiosos Mercaderías de privilegio especial y en conmemoración del descenso de su Excelsa Madre a Barcelona, se cantará la Misa de Goigocha por la Capilla de Santa Cecilia que dirige D. Pablo Coll.

NOTAS DEL MAR

El vapor «Baleares», procedente de Valencia. El vaporico «Ciudad de Palma», para Cabrera.

A las doce el vapor «Baleares», para Ibiza y Alicante. Noticias varias. Mañana debe llegar de Barcelona el vapor «Rey Jaime II».

Procedente de Argel lo hará el vapor «Bellver». También debe llegar el «Isla de Menorca», procedente de Mahón.

Gacetillas

Declaración.—Lo han quedado cuatro plazas de escribientes del Ayuntamiento de Mahón dotadas con el sueldo de 180 pesetas anuales.

Aprobados.—De R. O. lo han sido los trabajos realizados por la Compañía de Zapadores afecta a la Comandancia Ingenieros de Mallorca.

Destinos civiles.—D. Vicente Ribas Noguera ha sido nombrado escribiente del Ayuntamiento de Santa Eulalia y D. José Clar Mari y D. Bartolomé Colom Clapés han sido nombrados portero y recaudador respectivamente de dicho Municipio.

Misa.—El próximo domingo los tripulantes católicos de la escuadra inglesa la oirán en la Catedral Basílica. La celebrará a las diez el sacerdote que llevan a bordo.

Ejercicios de tiro.—Han sido nombrados para asistir a los que se celebrarán en Mahón los capitanes D. Martín Homs y D. Francisco Sendras y el primer teniente D. Joaquín Perez, de la Comandancia de Artillería de Mallorca.

La matanza de cerdos.—Por la Alcaldía se ha autorizado la matanza de cerdos. Ya se han sacrificado buen número de estos animales.

Gruesa mar.—Esta mañana a llegado a nuestro puerto procedente del de Valencia el vapor correo «Baleares» al mando del capitán D. Luis Orell, habiendo encontrado durante la travesía gruesa mar. A pesar de ello el citado vapor é entró en nuestro puerto a las ocho de la mañana.

Denunciado.—Lo ha sido un sujeto vecino de Porreres que infringió las Ordenanzas municipales.

Medidas.—En Puigpuffent se han tomado para evitar la propagación de las fiebres tifoides.

Convocatoria.—Mañana publica el B. O. una circular del Sr. Gobernador convocando para el 2 de octubre a la Diputación Provincial para inaugurar las sesiones del 2.º período semestral del corriente año.

Sesión.—Mañana a las once la celebrará la Comisión Provincial.

Infraacciones.—Por la guardia civil del puesto de Esporlas han sido denunciados varios sujetos por infracción del Reglamento de carreteras.

Certamen.—En el Colegio de San Mateo que dirige el Licenciado D. Mateo Canet Coll, Pbro. ayer tarde se celebró el anunciado Certamen de Geografía dando pruebas los alumnos de los adelantados hechos en el curso último.

Obtuvieron los primeros premios los niños Francisco Pelegrín, Gaspar Villalonga y Jaime Pieras.

Vigilantes.—Durante el día de hoy dos parejas de la guardia civil han prestado vigilancia en la caseta de amarre del cable directo con Barcelona.

Lirico.—En el programa de películas que para las sesiones de esta noche está anunciada figura el estreno de la interesante película Gaumont titulada «El corazón siempre es joven»; las demás películas son a continuación: Zolof y Menese. Desde la ventana, Jobart no puede reír, Aida, Medor es celoso.

Pídase Sal Viejo-Etat, para bebidas, Comprimidos Viejo-Etat, efervescentes, y Pastillas Viejo-Etat, en sus envases de origen. Rehúcese toda imitación.

COLONIA especial-antiséptica a 50 pesetas litro.—Perfumería Inglesa.—Cadena—6.

Tomando el Serobiol aumenta el apetito el peso y la resistencia muscular.

Véase en 4.ª página el anuncio de Inquilinatos de la Liga de Propietarios.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Octubre próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Septiembre de 1910.

Hasta el día 30 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 21 de Septiembre de 1911.—El Vocal de turno, José Morey, Pbro.

De Teatros

Anoche se presentaron en este Teatro los luchadores que se han de disputar el campeonato de lucha greco-romana, organizado por esta empresa, con un premio de dos mil pesetas. El espectáculo por ser desconocido en Palma había despertado mucho interés entre el público que anoche acudió al Lírico en gran número.

Al levantarse el telón aparecieron en escena diez luchadores, varios de ellos con la vestimenta del país de que son oriundos y otros con el traje de luchador. Un secretario presentó al público los luchadores y después nos enteró de la forma en que se iba a verificar la lucha, ilustrando al público prácticamente de las presas permitidas.

Acto seguido empezaba la lucha entre un español cuyo nombre no recordamos y Carl Grunewald, alemán. Desde los primeros momentos se nota la superioridad del alemán, a pesar de lo cual el español se defiende bravamente de algunas presas muy difíciles. A los siete minutos de lucha, el alemán, en una presa muy bien combinada consigue que los dos hombres de su contrario toquen al suelo. El público aplaude a los dos luchadores.

El segundo combate es entre Orlando, serbio y Michel Brenno, austriaco. Fué la lucha más interesante de anoche y en ella tomó el público parte muy activa, unas veces aplaudiendo con entusiasmo la destreza de los dos combatientes, y otras protestando de las presas prohibidas que el serbio intentaba poner en práctica. El primer combate no dió resultado alguno; los dos luchadores usaron de toda clase de presas, y se defendieron admirablemente, sobresaliendo algunas volteretas del austriaco que entusiasmaron al público. En el segundo encuentro, después de ruda lucha, logró vencer el serbio a los 16 minutos. El público ovacionó a los luchadores.

En la tercera lucha entre Ranklin, escocés; y Bonnes, francés; el público celebró la fuerza y destreza del primero y la agilidad del segundo en escapar de las hábiles presas de su adversario. Venció el primero a los siete minutos, y ambos luchadores fueron muy aplaudidos.

Este fué el resultado de los combates de ayer. Respecto al espectáculo podemos decir que el público en su mayor parte salió satisfecho del teatro, pues las luchas, especialmente la segunda, resultaron muy interesantes, y además los espectadores se convencieron de que la aureola de barbarie que se había formado alrededor de esta lucha no es más que ilusoria, pues es escaso el peligro que existe para los luchadores y lo que predomina en el espectáculo es la destreza.

No pretendemos presentar el espectáculo como una belleza artística, ni mucho menos, pero opinamos que después de ensalzar como hacemos amonudado las corridas de toros y llenar varias columnas para cantar proezas de toros y toreros, no hay derecho, para calificar de inculco y salvaje, a ningún espectáculo y mucho menos éste, que en realidad no viene a ser más que unos juegos atléticos, sin peligro alguno para los luchadores.

Para esta noche se anuncia que lucharán: José Salvador (español) contra Michel Brenno (austriaco).

Carl Grunewald (alemán) contra Orlando (serbio).

Madrallik (armenio) contra Jean Bonnes (francés).

La Empresa nos comunica que mañana llegará el célebre campeón francés Apollon, que está inscrito para tomar parte en el Campeonato.

Silesio del Oyo.

La provisión de escuelas

EL REGLAMENTO. Ha publicado la Gaceta el Decreto aprobando el Reglamento de provisión de escuelas de primera enseñanza para la aplicación del Real decreto de 7 de julio último.

La falta de espacio nos impide publicar íntegra disposición tan importante, que afecta al porvenir y a la situación económica del profesorado del Magisterio primario, limitándonos, por lo tanto, a indicar los puntos más principales de la reforma:

El ingreso en el Magisterio será mediante oposiciones a plazas de nueva creación y a vacantes del escalafón con sueldos de 1.000 pesetas, sin rebuques de ninguna clase, a excepción de la cantidad que por enseñanza de adultos ó adultos tenga asignada la Escuela que se le adjudique.

Los actuales maestros interinos y sustitutos con anterioridad al 1.º de julio último, podrán ingresar en el Magisterio mediante concurso, con arreglo a lo prevenido en el artículo 13 del Real decreto de 7 del mismo mes.

La oposición a vacantes de 1.000 pesetas será de turno libre ó restringido; las de sueldo superior a 1.000 se proveerán siempre por oposición en turno libre.

La convocatoria en toda clase de oposiciones comprenderá cuantas vacantes correspondan a los respectivos turnos, ocurridas hasta el último día del mes anterior al en que hayan de publicarse los anuncios.

Para las oposiciones a plazas de más de 1.000 pesetas, se necesitará el título de maestro superior. Se establecen reglas para la oposición a plazas de este sueldo en turno restringido, que podrán celebrarse en todas las capitales de provincia.

El concurso de ingreso para los maestros interinos se verificará en la forma prevenida en los artículos 35 y siguientes del reglamento de 14 de septiembre de 1902 y disposiciones complementarias y proveerán las vacantes con el sueldo de 500 pesetas, pudiendo después ascender en las condiciones que marca el artículo 13 del Real decreto de 7 de julio último.

La Dirección general de Primera enseñanza anunciará todos los años en el mes de Enero un concurso para la provisión de escuelas, por traslado de las que estén vacantes el último día del mes anterior,

y no sean de las que, a la fecha de su reglamento, tienen la dotación de 600 y 625 pesetas.

Cuando se trate de proveer escuelas establecidas en capitales de provincias ó poblaciones de más de veinte mil almas, podrán solicitar el traslado los maestros que figuren en las nueve primeras categorías del escalafón y tengan título superior.

Para cubrir las vacantes en los demás pueblos serán admitidos al concurso de traslado todos los maestros que figuren en el escalafón general del Magisterio como propietarios y posean el título de maestro elemental.

Para la adjudicación de vacantes se atenderá exclusivamente al lugar que ocupen los solicitantes en el escalafón, siendo preferidos los de mayor categoría y dentro de ella el que ocupe el número más bajo.

Los Rectorados formularán las propuestas y la Dirección refundirá todas ellas en una sola general, y una vez publicada ésta en la Gaceta para las oportunas reclamaciones, resolverá éstas y expedirá los nombramientos, prohibiendo terminantemente segundos nombramientos por resultados.

Las escuelas obtenidas por concurso de traslado no podrán renunciarse, en caso de no tomar posesión, tendrán los maestros el lugar que ocupen en el escalafón general, y siendo baja, por tanto, en el Magisterio por renuncia.

Para la provisión de plazas de escalafón por ascenso y reingreso habrá tres turnos: primero el de antigüedad, segundo el de méritos y tercero el de ingreso en el Magisterio, por tener derecho a volver a la enseñanza, en virtud de disposiciones legales.

Los ascensos por antigüedad se otorgarán en los meses de Abril y Octubre, adjudicándose a este turno la mitad de las vacantes de sueldo superior a 1.100 pesetas en condiciones para el ascenso, y sin que los aumentos concedidos impliquen cambio alguno de residencia ni de escuela.

En el turno de antigüedad a plazas de 1.000 pesetas ascenderán sólo los maestros de sueldo

Academia Politécnica

Plaza Universidad 5—Barcelona

frente a la Escuela de Ingenieros

Preparación para las carreras de

Ingeniero Industrial

notablemente mejorada con la reciente creación del Cuerpo de Ingenieros Industriales, Arquitectura, Minas y Canales.

PENSIONADO

Detalles al Director: D. Jacinto Planas, Ingeniero

Gemelos Prismáticos

de las mejores marcas

Zeiss-Busch-Huet-Porrop-etc.

GRAN SURTIDO

Antigua casa LASSALLE, S. NICOLAS 31

Mástelegramas

Nuestra acción en Africa

Tenientes de Melilla

Madrid 21 (2'15 t.)

El Ferrol.—Mañana saldrán para Melilla cinco tenientes del Regimiento de Zamora.

Tiroleo en Melilla

Madrid 21 (3'15 t.)

Un telegrama fechado el 21 dice que la noche transcurrió tranquila.

Al amanecer el enemigo dividido en pequeños grupos empezó un ligero tiroleo desde la orilla opuesta del Kert contestándole la policía indígena y la artillería logrando desalojarlos.

Otros grupos que se corrieron por los barrancos de la izquierda del Kert procurando hacerse fuertes, fueron batidos con gran éxito por certeros disparos de cañón y de ametralladora, lográndose que abandonaran sus posiciones con bastantes bajas vistas.

Nosotros tuvimos un cabo de artillería herido.

Siguen las fuerzas prevenidas para cualquier sorpresa.

Ecos varios

Los buenos deseos de Francia y Alemania

Madrid 21 (10'15 n.)

Berlín.—Ayer celebraron una nueva conferencia M. Cambon y Herr Kinderlen, confirmando en ella las buenas disposiciones de Alemania para buscar una inteligencia. Habiendo examinado Francia las miras de criterio de Alemania y examinadas las fórmulas presentadas por una y otra nación, créese que no será difícil el acuerdo entre Cambon y Kinderlen.

La conjunción republicana-socialista

Madrid 22 (2'15 m.)

Santander.—Ayer tarde se reunió el Comité de conjunción Republicano-Socialista.

Se han reservado, por su gravedad, los acuerdos adoptados.

Solamente se ha hecho público el acuerdo que se refiere a dirigir al señor Canalejas un telegrama protestando de la política del Gobierno.

El Comité se reunirá en Madrid en sesión permanente.

Un banquete a unos tenientes

Ferrol.—Los oficiales del Regimiento de Zamora han banquetado a los tenientes señores Quintela, Luage, Pradró, Requejo y Quintana, que marchan a Melilla a donde han sido destinados.

Se pronunciaron varios brindis y se dieron vivas al Rey y a la Patria.

Vedrinés en Vigo

Vigo.—Ha llegado el aviador Vedrinés que debe tomar parte en la fiesta que se celebrará hoy viernes y el domingo.

La compañía su esposa.

Se le ha tributado un recibimiento muy cariñoso.

Un incendio

Madrid 22 (2'15 m.)

Zaragoza.—En la fábrica de un taller de protección se ha producido un incendio.

La sobrina del dueño de dicha fábrica guisaba junto a las tapias; saltó una chispa, que penetró por una de las ventanas del taller de protección incendiando la pólvora, y produciendo una fuerte explosión.

Se produjo una gran alarma en el vecindario, pues se temía que estallaran los explosivos almacenados.

Hay algunos heridos graves que han ingresado en el hospital.

Soldados retrasados

Valencia.—Por estar cortada la línea férrea de Ubiel se han visto obligados a detenerse en Albuñol veinte soldados que iban a incorporarse a un regimiento habiendo llegado a Valencia con diez horas de retraso.

Los jaimistas se ofrecen al Alcalde, en contra de los revolucionarios

Madrid 22 (11 m.)

Algunos periódicos de esta Corte publican un telegrama de Valencia, en el que dicen que la nota simpática y curiosa la han dado los jaimistas de Algemesi que en número de 500 se ofre-

cieron al Alcalde para evitar que los revolucionarios de Alcira entraran en el pueblo y provocaran el movimiento.

La autoridad municipal aceptó el ofrecimiento estableciéndose un cuartel en la casa de la ciudad.

La Infanta María Teresa

La «Gaceta» publica hoy, en comunicación oficial, que la Infanta María Teresa ha entrado en el noveno mes de embarazo.

HUELGA Y DESÓRDENES

En Madrid

Al salir de Palacio.—Otras manifestaciones a los periodistas

Madrid 21 (11 n.)

El señor Canalejas fué a Palacio a las siete y media de la tarde.

Al salir dijo a los periodistas: He tenido el gusto de comunicar al Rey que las huelgas en España están terminadas.

Añadió que sabía que los huelguistas de Bilbao solicitaron una conferencia telefónica con los de la Unión General de Trabajadores, preguntándole que es lo que debían hacer.

Ahora los de Madrid están reunidos. Es seguro que los constatarán que pueden deponer su actitud, pues el asunto estaba resuelto.

Espero, añadió, el señor Canalejas, que dentro de media hora terminará la reunión y habrá terminado todo.

En Valencia, dijo, se ha disuelto el único grupo revoltoso.

Terminó diciendo que había dado palabra al Rey de que el sábado estaría terminado todo y creo que podré cumplirlo.

Canalejas felicitado por un periodista

Al dirigirse el señor Canalejas a su domicilio se encontró con un conocido periodista, quien le felicitó por la terminación de las huelgas, sin haber habido colisión alguna.

El señor Francos Rodríguez que le acompañaba dijo: «pues tiros sí que los ha habido, ¿sabes V? dónde? En el Retiro, pues esta mañana se desmandó una vaca que arremetió a la gente y revolvió a un guardia y la pareja de Seguridad le disparó sus tercerolas matando al citado animal. Estos han sido por consiguiente los únicos tiros.»

Reunión de dueños de carruajes

Madrid 21 (11'15 n.)

Los dueños de carruajes de punto han celebrado una reunión, acordando poner en circulación el mayor número posible de coches, guiándolos ellos mismos ó los cocheros no asociados que se presenten.

Algunos carruajes han salido esta tarde guiados por los patronos dirigiéndose al Gobierno civil a comunicar el acuerdo y pedir facilidades y «chanteurs» para diez años de alquiler.

Obreros que firman las bases de arreglo

Madrid 21 (11'55 n.)

Una comisión de patronos pintores ha comunicado al Gobernador que son muchos los obreros que han firmado las bases de arreglo y que en breve se abrirán las obras, accudiendo todos al trabajo.

Canalejas felicitado

Han visitado al señor Canalejas las juntas directivas de los Centros de Retirados del Ejército y de los Pasivos con objeto de felicitarle por las medidas adoptadas.

Canalejas de paseo por los barrios bajos

El Presidente del Consejo acompañado de don Terifonte Gallejo ha paseado a pie por los barrios bajos.

Lo que dice el señor Barroso

Madrid 21 (11'55 n.)

El Gobernador Civil señor Barroso ha dicho que le había teleografiado el Alcalde de Gijón manifestándole que siguen las coacciones en el muelle contra los esquirols que cargaban y descargaban las mercancías. Añadió que estos fueron agredidos a pedradas y que sonó algún tiro disparado al aire.

En Bilbao

Madrid 21 (11'55 n.)

Pablo Iglesias a Santander.—Heridos que mejoran.—Los procesos se activan.—La vuelta al trabajo.

timos días y que se hallan en el hospital, mejoran notablemente.

Van activándose los procesos militares que se instruyen contra los detenidos anarquistas y demás agitadores.

El Comité de la huelga ha recorrido las zonas fabrill y minera aconsejando la vuelta al trabajo.

Perezaña ha visitado al general Aguilera para rogarle que los patronos no ejerzan represalias contra los obreros.

El general, con tal motivo llamó a una comisión patronal de la huelga y así se lo recomendó.

Normalidad.—La circulación [Madrid 21 (11'55 n.)

Bilbao.—La normalidad va acabándose de completar.

Los paisanos han sustituido a los militares en la conducción de los tranvías, los cuales llegan ya a Santurce y pasaron sin novedad por Sestao y Baracaldo.

La circulación de carros ha aumentado.

En la capital apenas se ven tropas.

Numerosos «esquirols» trabajan en el muelle.

Personal sustituido

Bilbao.—Los patronos cafeteros han acordado despedir a los camareros huelguistas.

Serán admitidos a medida que lo soliciten y lo crean conveniente.

Algunos han sustituido a los camareros antiguos por otros nuevos.

En algunos oficios los patronos han hecho lo propio.

Se admiten obreros

Madrid 22 (2 m.)

Bilbao.—En los talleres de pintura, grabado y alfilería han sido admitidos los obreros no asociados.

Los agitadores han sido todos despedidos.

La zona de las minas sigue amparada por la fuerza.

En el camino de la Peña los huelguistas han apaleado a un esquirol que guiaba un carro.

Hay cinco detenidos.

La apertura de las minas — Los almacenistas

Bilbao.—Los patronos mineros han acordado aplazar la apertura de las minas hasta que los obreros lo soliciten reiteradamente, reservándose además el derecho de señalar la fecha para seleccionar el personal.

Los almacenistas de maderas se reunieron el viernes para acordar la fecha de la apertura de los talleres.

En la Coruña

Vuelven al trabajo

Madrid 21 (2'15 t.)

Coruña.—En la Asamblea verificada hoy los obreros han acordado reanudar el trabajo.

Continúa trabajándose

La Coruña.—A las nueve y media de la mañana continúa reinando tranquilidad. Han entrado los operarios de la Dársena. Se cargan los equipajes de los trasatlánticos españoles y alemanes.

Obreros en libertad.—Intentando un paro.—Escasez de artículos.—Para acordar la vuelta al trabajo

Coruña.—Han sido puestos en libertad 18 obreros detenidos ayer por ejercer coacciones.

Entre los libertados figura el conserje de la sociedad de carpinteros acusado de cómplice de los revolucionarios barceloneses.

Ahora quedan detenidos dos agricultores acusados de coacción.

Los huelguistas han intentado paralizar las obras de la dársena, impidiéndolo la policía.

Los barcos permanecen en el puerto sin descargar.

En el mercado hay escasez de artículos.

Los periódicos siguen sin publicarse.

Esta tarde a las cuatro se ha reunido la Asamblea obrera para acordar la terminación de la huelga.

Reina tranquilidad. Por las calles patrullan secciones de caballería.

En el Ferrol

La Asamblea obrera acuerda por votación la vuelta al trabajo.

Madrid 21 (11'55 n.)

Ferrol.—Se han reunido en la Casa Consistorial las colectividades obreras; acordándose por 46 votos contra 42 la vuelta al trabajo, después de larga discusión.

El acuerdo causó gran regocijo en la población.

El «Proserpina» a Gijón

Ferrol.—El torpedero Proserpina que tenía orden de salir para Cádiz, ha recibido una nueva orden para que se dirija inmediatamente a Gijón.

salido más fuerza de la guardia civil para aquel punto.

Se ha clausurado la Sociedad Agrícola de Narón para evitar posibles alborotos.

Los campesinos acuden al mercado.

También se ha ordenado la clausura del «Centro de la maestranza de Obreros».

Siguen sin publicarse varios periódicos.

Los obreros han pedido permiso para celebrar mañana un mitin. Se cree que les será negado.

Por las calles patrullan fuerzas de la policía y de la benemérita.

Es probable que el trabajo se reanude pasado mañana.

Se entra al trabajo en el arsenal — No se celebra el mitin

Madrid 22 (2'15 m.)

Ferrol.—Hoy entraron a trabajar los obreros de la zona industrial del Arsenal. Entraron 66 operarios ingleses y 51 españoles.

Se ha negado la autorización para celebrar el mitin las colectividades obreras las cuales solicitaban la reunión para acordar volver al trabajo.

Como quiera que están clausurados los centros se reunirá en la casa consistorial, en el caso de que el Gobernador les conceda hoy la autorización de celebrar una reunión.

Hoy concurririeron al mercado muchos campesinos.

Reina tranquilidad.

En Oviedo

Sigue la agitación

Madrid 22 (2'15 m.)

Oviedo.—En esta población sigue la agitación, no habiendo ocurrido ningún incidente digno de citarse.

Paro general.—Llegada de fuerzas

Madrid 22 (11 m.)

Oviedo.—Hoy se declaró el paro general.

No se publicarán periódicos.

Los mineros de Langreo se declararon en huelga ayer.

Han llegado fuerzas del regimiento de Isabell II. Varias compañías siguieron hacia Gijón en donde por ahora reina tranquilidad.

En Murcia

Coacciones.— Los periódicos se publican Las mujeres intervienen

Madrid 22 (22 m.)

Murcia.—A las dos de la tarde algunos obreros se declararon en huelga llevando a cabo algunas coacciones en los demás talleres.

Los tipógrafos han abandonado el trabajo. Por este motivo no se publican los periódicos.

Grupos de mujeres y mozaletas recorren las calles rompiendo los cristales de los establecimientos.

La guardia civil patrulla por las calles. Hay retenes en los bancos y en los edificios públicos.

En Gijón

Carga.—Reunión secreta — Más huelgas

Madrid 21 (2'15 t.)

Gijón.—Esta mañana ha reinado tranquilidad absoluta. Las fuerzas se retiraron de las calles. Todo está desierto. Los cafés, tabernas y círculos permanecen cerrados.

Circula el rumor de que en los pueblos inmediatos y en las cuencas mineras, se reanuda el paro y por tal motivo existe expectación.

A consecuencia de las cargas de ayer han resultado dos guardias y un paisano heridos.

La policía interrumpió una reunión secreta que celebraban las sociedades obreras, siendo detenidos los individuos del movimiento revolucionario.

En Carmona se inició la huelga, anunciándose otras en algunos pueblos de la provincia donde es difícil el envío de tropas.

Se ha denegado permiso para celebrar varias reuniones.

Fuerza agredida.—Heridos.—Se clausuran los centros obreros.—Defenciones

Madrid 22 (2'15 m.)

Gijón.—La fuerza pública que patrullaba por las calles ha sido agredida. Dicha fuerza repelió la agresión de una manera enérgica.

Se registraron algunos heridos.

De orden de la autoridad militar se han clausurado dos centros obreros.

Se han hecho algunas detenciones.

Noche tranquila.—Llegada de fuerzas

Madrid 22 (11 m.)

Gijón.—La noche ha transcurrido tranquilamente.

Se espera la llegada de comisiones de huelgas de los mineros de la cuenca de Langreo.

Han llegado cien individuos de la Benemérita.

la benemérita que patrulla por los muelles.

Tranquilidad.—Se reanudan los trabajos.—Concejal detenido.—Los detenidos

Bilbao.—En Baracaldo la tranquilidad es absoluta.

Se han reanudado los trabajos en todas las fábricas, en los muelles y en todas las industrias.

En los Altos Hornos han entrado la mayoría de empleados y obreros.

La benemérita detuvo al concejal socialista don Marcos Orgaita por creerse está complicado en los sucesos.

Un grupo de huelguistas pretendía celebrar una reunión clandestina, pero fueron sorprendidos por la guardia civil que los disolvió y detuvo a diez y ocho, siendo conducidos a la cárcel.

El total de los detenidos y presos en la cárcel con motivo de la huelga, asciende a 156.

En estos momentos llueve torrencialmente.

En Valencia

Soldados patriotas

Valencia.—Sábese que 16 soldados que venían para incorporarse a filas, entraron en Alcira, cuando los revoltosos cortaron el pontón y al verlo contestaron a los gritos subversivos que daban los revolucionarios con vivas a la Patria al Ejército y al Rey.

Uno de los soldados gritoles, si llevaramos siquiera una navaja no nos podrían impedir siquiera el camino.

Enterado de este rasgo el Capitán General, les propondrá para una recompensa.

BOLSA DE MADRID

Madrid 21 (4'22 t.)

Interior contado. 84'05

Interior fin de mes. 84'10

Amortizable 5 por 100 101'00

Banco de España. 000'00

Compañía de Tabacos. 294'00

Francos 8'95

Libras. 00'00

Exterior de París. 91'50

FABRA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las 2, ni el telegrama de Bolsa.

COMERCIALES

Valores locales

Día 21 septiembre de 1911. Dinerio

Crédito Balear 104'75

Fomento Agrícola 101'00

Acciones Valores Ilesle 170'00

Obligaciones de id. al 5 por 100 102'00

Acciones Salinera Española 131'00

Obligaciones de id. al 6 por 100 104'00

Id. de id. al 5 por 100 102'00

Ferrocarriles de Mallorca. 101'00

Alumbrado por Gas. 129'00

La Económica 24'50

Bonos Municipales 45'00

Obligaciones Teatro. Lírico 352'00

Obligaciones C. M. q. n. Etridad 102'00

Valores públicos

Oficial del día 21 septiembre

5 por 100 interior contado. 84'05

4 por 100 amortizable. 101'00

Banco de España 446'00

Tabacos 294'00

Francos 8'95

Memorandum

PARA MAÑANA

Sol.—Sale a las 5 h. 37 m.; pónese a las 17 h. 45 m.

Luna.—Sale a las 6 h. 37 m. pónese a las 18 h. 47 m.

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesadez, eructos y dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Estómago artificial

6 polvos del Doctor Kuntz

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias y catarras gástricos, como lo certifican millares de curados. Depósito central: J. Uriach y Compañía, S. A. Barcelona.

Las maravillosas Cuevas DELS HAMS

La más agradable excursión que puede efectuarse en Mallorca es a las maravillosas Cuevas Dels Hams (Manacor) iluminadas, su interior, eléctricamente. Desde Palma se puede ir y volver en un mismo día saliendo a las 7:40 mañana y regresando a las 7:45 noche, empleando como medios de locomoción los trenes ordinarios y cómodos carruajes. A la llegada de todos los trenes en la estación de Manacor habrá carruajes que el propietario de las Cuevas tiene dispuestos a fin de dar toda clase de comodidades a los turistas. Dichos carruajes concurren completamente gratis al visitante desde la Estación a las Cuevas y retorno. El propietario cuenta con un magnífico hotel que por precios reducidos sirve espléndidos menús. El precio de entrada por una ó dos personas es de 5 pesetas. Por cada persona más 2'50 pesetas. NOTA.—En las mismas Cuevas Dels Hams darán toda clase de facilidades para ir a visitar las Cuevas de Artá y del Pirata.



Navigation Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

Saldrá el 25 de Septiembre el vapor

UMBRIA

El 5 de Octubre el vapor

SANNIO

Cocina a la Española

Los vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarias en todos sus departamentos con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y teléfono Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc. Para el despacho de carga y pasajes dirigirse a los Sres. Salas y Estévez, plaza de la Libertad 2, (frente al Berne) Palma.



Vapores Directos

de Pinillos, Izquierdo y Compañía

de Cádiz

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 28 de Septiembre el magnífico vapor español de 7.600 toneladas

Valbanera

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse a los señores Planas, Piá y Compañía S. C. San Juan 20, Palma, representantes de la Compañía.

LA CANTABRICA

ASOCIACIONES DE SEGUROS MUTUOS

Está solicitada su inscripción y hecho el depósito con arreglo a la ley de 14 de Mayo de 1905, y por tanto resultan invariables y fijas las condiciones para el Estado.

DOMICILIO SOCIAL.—MADRID.—ALMIRANTE.—10

AGROBIO Y RENTA.—Formación de espaldas y rentas con una cuota de cinco pesetas mensuales durante diez años en las que va incluido el Contraseguro para la devolución de las cuotas satisfechas caso de fallecimiento del beneficiario, y la liberación para el fallecimiento del suscriptor no beneficiario que tenga abonada íntegramente la compañía.

SEGURO MUNDO INFANTIL.—Formación de capitales de 500 pesetas por cada participación suscrita con solo el desembolso de 150 pesetas al mes durante diez años en favor de niños.

Contraseguro y Caja de Ahorros con insignificantes cuotas anuales para casos de fallecimiento del niño beneficiario, ó de su padre si está en el suscriptor.

Consejo de administración

Presidente.—Excmo. Sr. Duque de Bivona. Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Piá y Compañía, Senador del Reino. Vocales.—Excmo. Sr. marqués de Haya. Sr. Don Pedro Croquieta, Doctor en Medicina. Consejero Director General.—D. Luis González, Gerente Administrativo de la Compañía de Construcciones Civiles en Madrid, desca.

Inmenso surtido

de estuches con 50 cartas y 50 sobres, desde 0'75 a 8 pesetas. Clase especial superior 3 pesetas caja.

Fajetas para bodas, participaciones de boda y nacimientos, desde la clase más económica a la más lujosa, clases españolas y alemanas.

Toda clase de tarjetas, portapapeles, escritorios, escalerías, raspadores, mojes sellos y pispapales.

Frases para copiar, de hierro colado, desde 10 a 40 pesetas Brochetas, ponzoles, y copiladores de cartas.

Lintas para escribir, negra, violeta y comunicativa. Lapiceros, Faber, Lira, bolista, americanos. Gomas Faber, elefante y clases extra.

Tela imperial para pianos, papeles óleojos, tinta china en barra y líquida, plumas Humboldt, San edro, Blauy, Mallat, Corona, etc., etc.

Estuches para matemáticas desde pesetas 1'75 a 30. Estuches de pinturas, el tintero y canchales.

Objetos para regalos, tarjetas, tarjetas, postales, monedas, pelotas, devocionales, álbumes para tarjetas postales, coronas, folletos, etc., etc.

Novidad en tarjetas postales, los modelos nuevos de las mejores vistas de Baleares, en negro y colores.

ALBUMES DE BALEARES CON 50 VISTAS

GUIAS EN ESPAÑOL, FRANCÉS E INGLÉS

ULTIMAS NOVEDADES en obras CIENTÍFICAS Y LITERARIAS

Imprenta y Librería de José Tous

Plaza de San Bartolomé 32 - Teléfono núm. 6

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.

El MENTOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, pero la sensación su frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando la acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figuran la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertónicas ó atroficas de forma sea, granulosa, granular o cística, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando a la garganta, con tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50. En Palma: Dr. Valenzuela, depositario.

HERPES, ESCROFULAS, TUBERCULOSIS

con declinamiento de fuerzas e inapetencia

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo reconstituyente de estas enfermedades y en general de las humoresales, infecciosas.—Para su uso véase el prospecto. Ventas en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real.

Evita caspa, canas y caída del pelo

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo rápido y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en un estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo: Plaza Real, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Liga de propietarios de fincas urbanas SAN MIGUEL 18-1.

Calle ó Plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Plaza	6	3.º	an el entresuelo.	
Bosanova, Terreno	50-51	bajos	Bosanova-52	amueblado ó sin amueblar
Vileta C. principal	89	1-2-3	Muntaner 10 ent.º	agua del tejado.
Calle de los Olivos	107	tercera	San Domingo, 13.-3.º	agua, patio, 5 dormitorios
Vileta (San Lluís)		1.º	Zavallé 6-1.º	3 dormitorios jardín y agua.
Concepción	57	bajos	San Nicolás-40	
Calle de Gater	17	bajos	San Espirito 5 principl	Jolandería y cuadro.
Calle Sta. Catalina	5	ppra	San Miguel, 18	Jolandería y cuadro.
Barrameda C. 20	54	1.º piso	S. Miguel 13 1.º piso.	Recién construída como
P. Gomila, Terreno		bajo	Constitución 92	6 dormitorios, 2 fuent. jardín

Servicios de la Comp. Transatlántica de Barcelona

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 25 septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Méjico y el 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Línea de Venezuela, Colombia.—El día 10 septiembre saldrá de Barcelona, el 11 Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el M. CALVO, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (incluyendo) Habana, Puerto Limón y Colón de donde salten los vapores el 13 de cada mes para Sabanailla, Caracas, Pinar de Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico.

Para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Orizaba y para Omasá, Caripae y Trinidad, con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas.—El día 18 de septiembre saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias el vapor C. DE EIZAGUIRRE directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental Océanica, del India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El día 3 de octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEON XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montecideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias y Fernando Pó.—El día 2 de octubre saldrá de Barcelona, el vapor SAN FRANCISCO, con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz directamente para Tenerife, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, y demás escalas intermedias y Fernando Pó. Regreso de Fernando Pó el 2 haciendo las escalas de Canarias y de la península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía les organiza un cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Bebidas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Bajajes por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por ciento en los fletes de determinados artículos. De acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.—La acción que de estos servicios, tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.

Línea de Cuba y Méjico.—El día 17 de septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa Rica y Panamá, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasaje de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Informarán en Palma los señores Jaime M. Grauda S. en O.ª, Plaza Antonio Maura número 4, Palma.

El día 27 de Octubre saldrá de Barcelona el magnífico vapor de velocidad

Princesa Mafalda

REALIZANDO LA TRAVESIA EN 13 DIAS

Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

VERDADERA COCINA ESPAÑOLA

Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera dirigirse a las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 17, (esquina Pelaires) PALMA.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Padró

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta: Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real 1.-Barcelona.

La Unión y el Pón x Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital Social: 12.000.000 de ptas, efectivas

COMPLETAMENTE DERECHO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

47 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida, seguros contra incendio.

Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias.—Plaza de la Constitución 44-2.º

Fumadores

Cigarrillos Salud eficaces contra el asma, afeciones del pecho y garganta. De venta Droguerías y Sencrales de Viuda de José Juan

OCASION

Por retirarse del negocio se vende ó traspa. TIENDA SASTRERIA. Informarán, Centro de Annelos.

Nodriz Se desea con leche de uno ó dos meses para lactar en su casa. Informes calle Puerta del Mar, número 40-2.º

ALMONEDA DE MUEBLES

Por ausentarse sus dueños se venden varios muebles en buen estado. Diríjase calle Arabí número 13, primero, izquierda

La Flor de la limpieza

Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármoles. MODO DE USARLO, agítese bien el frasco; cójase un trapo empapándolo con el líquido y frótese el objeto que se desea limpiar. Hecha esta operación se frota con otro paño seco.

De venta en todas las Droguerías

Pedid la marca M. O' DONNELL

Depósito: Plaza de la Constitución, 118-a.º PALMA.

Gotas Madres Sulfurosas

DE BAR

Medicación salutaris por excelencia. Heras, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que está indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasquito, 3 pesetas. Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro, FarmFs

FER BAR

MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminentes médicos. Precio, 3 pesetas.

Isla Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores Servicio bi-mensual de transportes entre

Palma Canarias

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safí y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la ISLEÑA MARITIMA admitirá y despachará en conocimientos directos á for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

Y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despachos: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA, Palacio 22, bajos.

Encendedores

(AUTORIZADOS)

diferentes clases

de Llama y Mecha

Piedras de recambio

Relojeria Española

CALLE COLON núm. 30



EL MAS PRACTICO

MARCA

Record

Conservación ó higiene de la boca

Tendrá la

BOCA

blanca y fresca y no padecerá dolores de muelas al que use el cepillo y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU

El uso emblanquece los dientes, aromatisa el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el cepillo aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídase en la Farmacia de Cataluña, 66 y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Lliteras, Palma de Mallorca.



Ultimo invento para el oido

Con el AUROFONO, aparato eléctrico-científico, patentado, oyen todas las personas que tengan poco ó mucho entorpecida la audición.

Unico representante en las Baleares

CASA CASTELLÁ

Santo Domingo 34 y 36, Palma de Mallorca

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS

XAROP VERMIFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen trobs mes segur per metá es CUCHS y per doná bons colós y molta de gana á n' els infants malalts.

GALLICIDA SUREDA.—Sense molestia, fa desaparèixe es CALLS, UYS DE POLL y ses demás DURESES de 's peus.

PASTILLES SUREDA.—Curan de raíz se TOSSINA, metenan fresca se boca, agradable s' él y evitan al fumados les molestias del mais tabacs.

Sense FIGUES, BARTS, al cap LLETJURA, quedan ses señoletes que se rean cada día amb AIGO OXIGENADA SUREDA.

ES BRAGUES més ben perfeccionats y millors instruments de CIRUGIA, se troben á sa POTECARIA den SUREDA y LLITERAS.

Costa d' en Brossa número 9

PALMA DE MALLORCA

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido —30 años DE EXITO Venta en droguerías y Perfumerías.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

IMPRENTA DE J. TOUS SAN BARTOLOME—32